

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Preios de suscripción: En Palma 0'80 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'25 pta.

AÑO XX

NUM. 880

Palma de Mallorca 3 Enero de 1919

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a **Vicente Torres** y la de Administración a **Agustín Rea**.—No se devuelven originales puolicados y no publicados.

Saborit y Largo Caballero a Palma

Por iniciativa de la Juventud Socialista Palmesana se está organizando una excursión de propaganda socialista y societaria por toda la isla en la que tomarán parte los compañeros del Comité de huelga y diputados a Córtes Andrés Saborit y Francisco Largo Caballero y quizás también Besteiro o Indalecio Prieto.

Dichos compañeros tenían que venir el 5 del corriente mes, pero debido a que están efectuando otra excursión por las comarcas de Cataluña vendrán tan pronto esta haya terminado. Oportunamente se anunciará el día de su llegada.

Los compañeros y colectividades que quieran contribuir a los gastos de esta campaña pueden dirigirse a la Juventud Socialista, Casa del Pueblo. En los pueblos donde deseen que les alcance la excursión deben comunicarlo también a dicha Juventud con anticipación a los efectos de organización de la misma.

TRABAJADORES: Cuando sepais la fecha de llegada de los diputados socialistas y mártires de la huelga de Agosto tomaos el sacrificio de ir al muelle a recibirles como se merecen. Demostremos con nuestra presencia al muelle que sabemos apreciar y agradecer los sacrificios y virtudes de los expresidarios del penal de Cartagena.

El Socialismo en Mallorca

Muchísimas son las dificultades con que tropieza el Socialismo para su desenvolvimiento en los países donde impera un régimen capitalista, con sus derivados: neismo y militarismo.

En España, país en que estas tres arañas van tejiendo su tela de malla impenetrable, que todo lo aprisiona y constriñe, el Socialismo vive reducido, y cuando intenta con su propaganda noble y pacífica, abrir boquete en la red fabricada en común, por los tres arañones, salen estos de sus cavernas para con su enorme fuerza y medios de coacción estrujar al débil en fuerza, pero fuerte en ideal socialista. Han laborado una camisa de fuerza para el progreso impidiéndole todo movimiento de avance, porque el progreso es su fatal enemigo y ellos quieren mantener un monopolio dominador en todos los órdenes.

Si concretamos nuestra atención a Mallorca, veremos en ella estos tres enemigos en su mayor esplendor y virilidad, con una

corpulencia que avergüenza y un poderío que denigra.

Mallorca, es quizás el país del mundo donde más subsiste la diferencia de clases y de castos. Aquí, más que en las demás partes, el capitalista se aparta del obrero que explota, porque no quiere ensuciarse en el roce con la blusa que le enriquece; si tropieza con el en la calle, o le saluda con gesto despreciativo, o con mirada altanera y soberbia, o no le saluda; el trato social mútuo, lo rechaza. Aquí, impera el capitalismo porque la idiosincracia del pueblo mallorquín es apropiada para la explotación, por su sumisión y mansedumbre. En Mallorca, el Socialismo, marcha a paso lento porque el poderío del patrono no corre pareja con la organización del obrero, el cual vive deshecho. No sucedería así, si antes de ir al patrono para contratarse, pasara por la sociedad para que le enteraran de sus derechos. Pero sucede todo lo contrario, el obrero corre directo al patrono, y éste, atropellando leyes y conciencias, veda a aquél el que forme parte de las sociedades obreras,

manteniendo siempre la amenaza del despedido, dispuesta a ejecutarla con toda rigidez si infringe sus imposiciones.

Eso explica en parte, el porqué el obrero mallorquín vive ausente de las sociedades creadas para su redención. Ve en ellas su salvación, pero al intentar acudir a su regocijo le para en su camino la mirada del patrono que le vigila y le manda alejar. El patrono triunfa.

El carácter bonachón y la falta de cultura del pueblo, son terreno abonado para las fechorías de los patronos dominadores. Si no fuera así, alguna que otra vez el pueblo haría un gesto rebelde que intimidaría y pondría a raya a los patronos que se extralimitan.

El capitalismo encuentra decidido apoyo en sus tocayos; neismo y militarismo, que en Mallorca medran acompasados los tres. Y ha llegado a tal extremo la cooperación que se prestan la Religión y el Capital, que han ideado una institución que llaman Socialismo católico, que yo llamo Socialismo frailluno-borreguno, localizándola en un ex-

convento, y seguramente para que huelga más a fraile han designado como cabeza visible a un Rdo. Padre, de los que no tienen hijos.... legítimos. Esto no es Socialismo ni ocho cuartos. Esto, es una artimaña para deslumbrar y desorientar a los obreros semiciegos. No puede ser socialista una institución sostenida por religiosos y burgueses.

El Socialismo no reconoce otra base que el trabajo organizado.

El Capital, corresponde a la ayuda de la Religión, manteniendo a costa del obrero, un culto gentil, donde todo es oropel y ostentación de lujo; culto, que contradice la pobreza del mismo en los orígenes de la religión.

Compréndase pues, los esfuerzos de titán que han de realizar los verdaderos socialistas mallorquines que tienen domicilio en la Casa del Pueblo.

Siempre he rendido sublime admiración al humilde zapatero Bisbal, quien a pesar de persecuciones, de las que alguna encontró acogida en los tribunales y le valió una sentencia condenatoria con todos sus disgustos, quien a pesar de la rudeza del pueblo mallorquín y de los infinitos contratiempos y obstáculos con que se tropieza en esta tierra para desarrollar ideas progresivas, no ha desmayado un momento, llegando al período actual que podemos llamar de renacimiento socialista en Mallorca y que va tomando un cauce de feliz y seguro resultado.

Organícese propaganda y adelante con las conferencias en la Casa del Pueblo, que es lo más educativo y confortante.

Irbag

Palma 17 Diciembre 18.

Federación de Sociedades Obreras de las Baleares

Por acuerdo del Comité se convoca a todos los compañeros de las diferentes Sociedades que la integran, para el domingo día 5, a las diez de su mañana, para darles cuenta de las huelgas de Carpinteros y Alfareros y al mismo tiempo dar cuenta de la actitud en que se ha colocado La Unión Industrial, frente a la clase trabajadora organizada, y tomar los acuerdos que el caso requiera.

Palma 1.º Enero de 1919.

Por el Comité:
El Secretario,
Jaime Más

NOTAS SUELTAS

En la pasada sesión del Ayuntamiento se votaron dos dictámenes, uno sobre gratificaciones a dos escribientes por trabajos extraordinarios y el otro para subvencionar a una profesora y dos profesores especiales de la Escuela Graduada. El concejal socialista impugnó a los dos, demostrando que en el primero figuraba el señor Puente que no es empleado de plantilla y había entrado de temporero por vías submarinas y con un mayor sueldo que el asignado a los escribientes; que es un señor que no hace trabajos extraordinarios y no obstante se le quería favorecer más que a ninguno, pues además de entrar como los demás en la doble paga y haber cobrado 400 pesetas de gratificación por la epidemia, ahora se le proponía nueva recompensa, sin méritos contraídos para ello y si solamente porque alguien le quiere proteger, en menoscabo de los intereses municipales y contra todo principio de justicia distributiva. En cambio, respecto del escribiente Losada, que también figura en el dictamen. Bisbal reconoció justificada y mezuquina la gratificación de 112 pesetas que figuraba en la propuesta, si se tiene en cuenta que además de ser un empleado puntual en

las horas de entrada en la oficina, todas las tardes y parte de las noches se las pasaba trabajando en Contaduría, por cuyas razones Bisbal propuso fuese añadida al Sr. Losada la gratificación que se proponía para el señor Puente, acordándose así por 12 votos contra 8.

El otro dictamen siguió la misma suerte que este, pues de lo que se trataba era de gratificar a un personal favorito de algún protector o amigo de grueso cutis que endosa empleados al Ayuntamiento para que este los pague, sin haberlos nombrado. Además, Bisbal demostró que dos de dichos profesores habían sido ya gratificados en el mismo año y pidió que quien los había nombrado que los pagara, acordándose así por mayoría de votos.

El lunes fué uno de estos días de mala luna para la Musa gris y su saltimbanquis político, día que no perdonarán en su vida al compañero Bisbal por el amargor de las dos píldoras que les hizo fragar.

Y lo peor es que habrán de tragarse otras más amargas aún esas dos figurillas ridículas y grotescas.

* * *

La prensa burguesa de esta capital ha dado la noticia de que el gran Liebknecht

se ha instalado en el palacio que ocupaba el Kaiser, diciendo que allí se pasa una vida de príncipe mientras el pueblo se bate en las calles de Berlín y muere de hambre.

Nadie se ha tragado la bola más que un grupito de anarquistas que anda por ahí sembrando flores venenosas contra los socialistas.

Y es que a esos altruistas compañeros les inspira más confianza y respeto la noticia de un diario burgués como *La Almudaina*, por ejemplo, que la honra de un socialista que se sacrifica por la causa obrera.

Buenas flores van a salir de un jardín anarquista así cultivado.

LOS BOLCHEVIKIS

UNA LANZA EN PRO

(Conclusión)

Estalló en Rusia la revolución de 1917, que siguiendo el rosario malvado de calumnias que se ha desgranado contra el bolchevismo, se ha atribuido a maniobras de Alemania en combinación con Lenin y sus amigos, sin tener en cuenta que en aquel movimiento intervinieron principalmente los socialistas de la Duma: el radical Kerenski, el demócrata Miliukov, el liberal-conservador Rodzianko, el progresista Lvof... (Hemos puesto las designaciones políticas a la española para que se entiendan mejor.) Los bolchevikis no provocaron el movimiento: colaboraron a él nada más. Aquella revolución no era su revolución.

En los primeros momentos de entusiasmo, Lenin vió disminuir sus partidarios. La realidad era ésta; Rusia no podía seguir manteniendo la guerra. El «Tsar» la había vendido. No había dinero, no había municiones, no había aprovisionamientos, no había líneas estratégicas, no había cañones, no había ejército, no había administración... En estas condiciones, la guerra era imposible. Kerenski quería proseguir las operaciones presentando una ficción. Lo cierto es, por encima de todos los cargos que a los revolucionarios rusos se han hecho, que sin el movimiento de 1917 los alemanes hubieran llegado a Petrogrado en muy poco tiempo y hubieran obligado a firmar la paz al mismo Nicolás II, quizá con íntima satisfacción de éste. ¿Sabeis lo que significa el cargo hecho a la paz de Brest-Litowsk, de que dejaba libres a las tropas germánicas del frente ruso para caer sobre los frentes occidentales? Sencillamente, que se necesitaba que Rusia entera se prestara a hacer uno de los más enormes sacrificios que se conocen en la Historia: el sacrificio del cordero a quien se pone como cebo al tigre para que los cazadores puedan caer sobre él mientras se ocupa en destrozarse su presa indefensa.

* * *

Kerenski, decíamos, quería mantener una ficción. No pudo. La apreciación justa de la realidad dió el triunfo a los bolchevikis. Si después de triunfar hubieran sostenido la guerra, se hubieran hecho entonces reos del mismo delito que Kerenski. Su primera preocupación fué hacer la paz con Alemania. Ellos mismos han dicho lo que la paz de Brest-Litowsk significó: «necesitábamos reconstituir el

país, y no le podíamos reconstituir en medio del desastre de la guerra. Una vez el país reconstituido, organizar el ejército rojo, que fuera a hacer la revolución socialista a Austria, a Alemania y a las demás naciones» Wilson, al intervenir en la guerra ha entrado con todos los postulados de la democracia americana, incluso el de no dejar ninguna corona sobre ninguna cabeza. Si esto fué lícito en Wilson, ¿por qué se consideró ilícito en Lenin el que, de intervenir en la guerra, lo hiciera también con todos los postulados del socialismo internacional?

Con tanta sinceridad siguió este pensamiento, que los delegados bolchevikis prolongaron intencionadamente las negociaciones de Brest-Litowsk para ir haciendo labor revolucionaria en las filas alemanas y excitando a los soldados a la sedición. Descubiertos sus manejos, los oficiales alemanes apresuraron las negociaciones e hicieron, como venganza, más duras las condiciones de la paz. Los delegados se vieron obligados entonces a firmar lo que les pusieron delante. Estaban en un caso análogo al que ha hecho que Bulgaria, Turquía, Austria y Alemania firmen cuanto les han impuesto los generales aliados.

*
**

Hecha la paz de Brest-Litowsk, que los alemanes aprovecharon, los bolchevikis se quisieron dedicar a la obra necesaria de la reconstitución interior. Y empezaron por aplicar el programa socialista a todo el país. Ni una sola de las reformas que los Bolchevikis han llevado a la práctica, deja de estar contenida en el programa socialista. Toda la diferencia estriba en que han despreciado el método evolutivo y han implantado, desde el primer momento, la República social en toda su extensión. Contra ellos se han levantado todos los elementos reaccionarios y conservadores, a saber: las «fuerzas tenebrosas» del zarismo, la burguesía rusa todos los partidos no socialistas de Rusia, los menchevikis, los aliados, el mundo capitalista... Y contra todo esto han tenido que luchar a brazo partido. ¿Han cometido violencia? ¡Es posible. Nunca, desde luego, las que las calumnias de las Agencia telegráficas les ha atribuido Nunca, desde luego, las violencias del sistema capitalista, provoca la guerra, sustentador de la miseria y apoyado en la violencia permanente de las armas.

En estos momentos, cuando parece que el mundo entero, terminada la guerra, se con cita contra los bolchevikis de Rusia, todos los que se llaman socialistas en el resto de las naciones están en el deber de impedir que se aplaste la revolución más grande y más gloriosa que se ha hecho sobre la tierra. El que esto escribe, socialista, fué aliadófilo cuando vió a la democracia burguesa amenazada por el imperialismo feudal. Entonces reprochó, como inoportuno, el acto de los bolchevikis. Hoy, que no existe ya la tremenda amenaza, es socialista contra la democracia burguesa vencedora, y sólo en los bolchevikis, llegado su momento ya, ve dignos y conscientes camaradas. Si el socialismo no es bolchevismo, es un rehén de la burguesía.

E. Torralba Beci

De que acuso a la civilización moderna

Mucho ha progresado la humanidad desde aquellos remotos tiempos en que el hombre no disponían de otros tejidos para vestirse que aquellos que le proporcionaban ciertos árboles con sus hojas ni de otras moradas, con que ponerse al abrigo de la intemperie, que las grutas y cavernas abiertas entre los riscos y peñascos de las montañas ni de otros utensilios para sus rudimentarias industrias, que toscos instrumentos de piedra o de sílex.

Durante el transcurso de los siglos, se han talado muchos bosques, se han desecado infinidad de pantanos, y campos inmensos en que el hombre no encontraba otro alimento que la caza de las selvas o la pesca de los ríos, hoy producen las más ricas mieses y están cubiertos de árboles frutales.

Una enorme red de carreteras y ferrocarriles se extiende por todos los pueblos y facilita grandemente la locomoción, la propagación de ideas y el intercambio de toda clase de productos. Esbeltas y colosales naves cruzan con rapidez los mares en todas direcciones y transportan de unas regiones a otras todo cuanto produce la tierra, el pensamiento o la industria. Verdaderos buques-peces pueblan los océanos en todas sus latitudes. Infinidad de aeroplanos hienden los espacios, se remontan más allá de las nubes y describen mil figuras geométricas, compitiendo en las alturas con la reina de los aires. La electricidad, convertida en calor, luz o sonido, ha inaugurado una era de progresos verdaderamente asombrosos: el telégrafo, el teléfono, el fonógrafo, el micrófono, el cinematógrafo, la electrotipia, etc. y las muchas aplicaciones eléctricas que se han hecho en terapéutica y en infinidad de industrias, son otros tantos inventos jamás soñados por nuestros antepasados. Se han edificado grandes ciudades en las que brillan con todo esplendor las artes, las ciencias y las letras. Se han abierto hondos pozos en las montañas y se han convertido las entrañas de éstas en un inmenso laberinto de galerías, para proporcionar a la industria toda clase de minerales. Debido al perfeccionamiento de la maquinaria, cien hombres pueden, sin fatigarse, subvenir todas las necesidades de diez mil.

No cabe duda, pues, que la humanidad ha progresado mucho y que los hombres han arrancado, día tras día, grandes secretos a la naturaleza. Pero todas esas conquistas, todos esos progresos, todos esos inventos están monopolizados por una minoría astuta y malvada, que los explota para su único beneficio, en vez de dejarlos al alcance de todo el mundo, para que cada cual se aprovechara de ellos, según sus necesidades. Y este es uno de los principales motivos por los que acuso a la civilización moderna: la acuso del robo que ha hecho a la mayoría de los hombres, arrebatándoles sus derechos sobre la obra a la que han aportado su óbolo miles de generaciones; de haber expoliado a esa mayoría de los inventos y adelantos que llevaron a cabo todos nuestros antepasados, y habiendo contribuido, todos los que nos han precedido, en la realización de los actuales progresos, no puede concebirse mayor crimen que el que cometen los gobiernos, las compañías y muchos individuos al apropiarse y detentar para su exclusivo beneficio lo que por derecho natural nos corres-

ponde a todos por igual. Acuso a la civilización moderna del mal empleo que ha hecho de ciertos inventos y estudios científicos que hicieron los sabios de los tiempos pasados y presentes, aplicándolos en la construcción de máquinas de guerra y destrucción, tales como las marinas de guerra, los armamentos de todas clases, la dinamita, los gases asfixiantes etc., en vez de aplicarlos en bien de la humanidad en general. Acuso a la civilización moderna de no haber anulado la moneda, causa del desequilibrio de la sociedad actual y de casi todas las injusticias; pero sobre todo la acuso de mantener la propiedad en las tierras y las aguas. No hay nada tan absurdo como esto. Las aguas y las tierras son patrimonio común, no solo de la raza humana, sino de todos los seres vivientes. Nadie tiene derecho de apropiarse y repartir arbitrariamente las aguas y tierras ni de fijar fronteras de ninguna clase y todos los que tal hicieron fueron unos malvados audaces, que valiéndose de su astucia y de su fuerza saquearon y asesinaron, atropellando la justicia y la libertad, y usurpando lo que es de derecho universal. Acuso a esta falsa civilización porque a pesar de la inmensa riqueza que posee y de los innumerables inventos y secretos arrancados a la naturaleza, la mayoría estamos diariamente acosados por la miseria y el hambre, extenuados por un trabajo abrumador, sumidos en la más triste inseguridad en cuanto se refiera a nuestro porvenir y viendo que tanto invento, tanta maquinaria, en vez de mejorar nuestro destino, solo sirve para empeorar progresivamente nuestra situación, porque todo cuanto se necesita para la producción ha sido acaparado por unos pocos que explotan del modo más inhumano a sus semejantes.

¿Qué hemos adelantado los trabajadores con los grandes progresos científicos? ¿Qué nos importan a nosotros las aplicaciones de la electricidad, los grandes perfeccionamientos en los medios de locomoción, el hacinamiento de suntuosos y magníficos palacios, las populosas y grandes urbes, los ejércitos y escuadras formidables, el inmenso desarrollo industrial y mercantil, las maravillas artísticas en la literatura, la música, la pintura y escultura, esas tiendas repletas de inmejorables géneros y esos almacenes abarrotados de víveres? ¿Qué nos importa todo esto, repito, si no podemos disfrutar de ello? De ninguno de los progresos humanos podemos aprovecharnos porque la civilización moderna nos ha cargado de deberes y nos ha quitado todos nuestros derechos. En esta maldita sociedad carecemos de todo, los proletarios; nos morimos de miseria y de inanición y no tenemos acceso al disfrute de los grandes progresos científicos, porque nos han robado los derechos que a ellos tenemos. Y por todo lo dicho acuso y seguiré acusando a la actual civilización, hasta que la igualdad y la libertad absoluta sean un hecho entre los hombres; hasta que la justicia y el derecho imperen naturalmente en el mundo, sin bayonetas que los impongan.

Antonio J. Torres

AYER Y HOY

Para el compañero Bartolomé Vicens

Lo recuerdo como si hoy mismo fuese. Fuisteis el primero que en este sonriente y pintoresco caserío, comenzasteis la propaganda en favor de las reivindicaciones proletarias

Trabajadores, suscriblos a este periódico.

Fuisteis el primero que, personalmente, nos predicasteis las excelencias del noble y santo Ideal. Fuisteis el primer apóstol, en este suburbio, de lo que muchos dieron en llamar *chifladuras*, de los que muchos dieron en calificar de torpezas utópicas, de lo que muchos dieron en tildar... vos lo sabéis.

Y aquellos malos se burlaban, se reían (creemos que solo en cuanto a nuestra idealidad)... Y los buenos, ¡pobrecitos!, impulsados por el factor ignorancia, los seguían; seguían a los malos...

Pero, apesar de todo esto, apesar de todas las mofas, creasteis vuestra prole, (llamémoslo así, permitidmelo). Porque nosotros, vos ya sabéis quiénes éramos, os seguimos, y también fuimos víctimas de la risa, del escarnio, de la mofa... pero os seguimos.

Y hoy, ¡cuanta diferencia! ¿verdad? hoy tenéis la satisfacción de ver, ante vuestros ojos, a los mofadores vencidos. Lo que ayer era utopía, hoy se convierte en realidad.

Y contempláis como viene por sí solo, sin que casi importe empujarlo, el Idolo por vos soñado...

¿Teneis satisfacción? Lo comprendo. ¡Habéis sufrido tanto! Gozad, respirad esa brisa sublime de vuestros días, que de allende nuestras vecinas montañas viene para purificar y dar aliento a la existencia de todos los que, con tanta penuria hemos venido, desde hace tanto tiempo, siguiendo los acontecimientos que en el Gran Orbe veían sucediendo, siempre en la esperanza y la vista puesta en lo nuestro que tan querido nos es...

Y dispensadme, querido amigo, que en estas humildes pero sinceras cuartillas os mencione, dado vuestro sacrificio en aras del Ideal común lo encuentro poco. Con lo que pudisteis, nos enseñasteis.

Ya es bastante. Creasteis, para este Ideal, adictos o, cuando menos, simpatizantes.

C. P.

Son Serra, Diciembre 1918.

Peticiones y huelgas

Palma

Los carpinteros y la "Unión Industrial", —
Lo que dice un patrono.

Tres semanas de huelga llevan los obreros carpinteros sin que ni uno de ellos haya traicionado la causa que con tanto tesón y justicia defienden, ni haya promovido alborotos ni dado lugar a la más pequeña incorrección que pudiera desvirtuar la seriedad del movimiento. La sensatez de estos obreros les acredita de capacitados para la lucha que sostienen y de ahí que esta se desarrolle sin violencias ni intemperancias, pero sí con la firmeza de quienes están convencidos de que lo que defienden es justo y tienen la esperanza en el triunfo de esa justicia.

Pedían en un principio estos obreros tres reales de aumento en el jornal y al entrar en gestiones con los patronos se colocaron al límite de los dos reales, habiéndoselos concedido seis o siete patronos. Los demás se muestran soberbios e intransigentes, quieren rendir a los huelguistas por el hambre. Este es el fin que persiguen y este es el amor y la consideración que guardan a sus explotados: matarles de hambre. ¡Cuán equivocados andan! Al lado de los carpinteros están todos los demás trabajadores y en la

Asamblea de Sociedades que ha de celebrarse el domingo se verá la prueba de lo que decimos. Todos los gremios asociados se harán solidarios de los carpinteros y alfareros y si es necesario ir todos a la lucha a ella se irá convencidos de que la causa de unos es la causa de todos.

Uno de los patronos que han aceptado las bases de los obreros ha publicado en «La Última Hora» una carta copia de otra que ha dirigido al presidente de la sección de Carpintería de *La Unión Industrial* que no tiene desperdicio. He la aquí:

«Sr. Presidente de la sección de Carpintería y Ebanistería de *La Unión Industrial*.

Respetable Sr: No viendo todavía en los señores que dirigen esta asociación un espíritu de concordia ante el *razonable terreno en que se han colocado los operarios de nuestro ramo*, cuyo proceder no lleva a otro fin que al *anarquizante, impropio de nuestros tiempos en los que la cultura y la dignidad ciudadana* han de ser los factores principales de la vida social, le suplico me excluya de la lista de socios de dicha asociación, para así poder hacer cuanto a mi alcance esté para poner en evidencia la *actitud tan poco correcta de los que hacen de un centro de concordia un nido de bajas pastones*. —FRANCISCO FRAU.»

Como se ve, este patrono ha tenido que darse de baja de la *Unión Industrial* por no ver en los que dirigen la sección de Carpintería un espíritu de concordia ante la actitud razonable de los obreros de dicho ramo; acusa a sus colegas intransigentes de anarquizantes, faltos de cultura y de dignidad ciudadana, les echa en cara su incorrección y descubre al público que la *Unión Industrial* está convertida en un nido de bajas pastones.

¿Qué más se puede decir que justifique mejor la huelga de los carpinteros y descalifique y vitupere la acción patronal.

Por nuestra parte, ni una palabra más.

Los curtidores

Ha terminado mediante una compostura la huelga que desde hace cuatro semanas se sostenía en la fábrica de D. Gabriel Ros. Realmente los compañeros curtidores no han triunfado, pero la solución que han tenido que dar al movimiento les servirá de experiencia y de acicate para fortalecer más su organización y no lanzarse a nuevas luchas sin una base más sólida de positiva fuerza para vencer.

Los alfareros

Estos compañeros continúan en el mismo estado de huelga forzosa por querer sus patronos someterlos a una humillación que no conseguirán, pues los obreros están fuertemente unidos y bien dispuestos a no entrar al trabajo que no les manden a llamar y les paguen todos los daños y perjuicios ocasionados.

Cuanto más hagan durar la huelga los patronos, pues, más cara la van a pagar. Ello es de razón y justicia.

Sóller

La huelga de la fábrica del Sr. Pizá y Castañer sigue en el mismo estado de la semana anterior, sin que en los obreros y obreras les haya producido la menor alteración de ánimo la amenaza del patrono de cerrar la fábrica por tiempo indefinido.

Todo el tiempo que quiera la puede tener cerrada, pero si algún día la abre tendrá que admitir a las obreras despedidas o volver a cerrar por falta de trabajadores.

—El importante industrial ebanista del mismo pueblo D. Miguel Colom, por espontánea voluntad ha concedido a sus obreros una hora menos de trabajo, empezando a regir desde el primero de este mes. El rasgo

del Sr. Colom es digno de aplauso y debería tener muchos imitadores.

Inca

Ha terminado la huelga de zapateros de este pueblo mediante un arreglo favorable para estos, pues los que trabajan a falda han ganado sobre unos dos reales de aumento por par y los de máquina el 15 por 100. Las repuntadoras han obtenido 2 reales más por docena.

Aunque dichos compañeros han tenido que transigir en su petición, no obstante lo ganado representa un buen triunfo que servirá para fortalecer la Sociedad y preparar nuevas conquistas. Reciban nuestra felicitación.

Illoseta

Con un triunfo parecido al de Inca ha terminado también la huelga de los zapateros illosetanos, por cuyo motivo reina un gran entusiasmo entre dichos compañeros, quienes están constituyendo una Sociedad del oficio que promete realizar muchos progresos. Adelante y fuera miedo.

ACCION SOCIAL

Juventud Socialista

Esta entidad convoca a todos sus afiliados a la junta general para el próximo domingo día 5 del corriente, a las 4 de la tarde, en su local social: Ballester, 32; (Casa del Pueblo).

Se desea puntualidad dado la importancia de los asuntos a tratar. —El Comité.

La Emancipación

El domingo día 5 del corriente, a las 10 de su mañana, celebrará junta general ordinaria la Sociedad de oficios varios, en su local social, para la renovación de cargos y asuntos generales.

Se necesita la asistencia de todos los socios. Se suplica puntualidad. —El Secretario, Antonio Bauzá.

Suscripción voluntaria para sufragar los gastos de la venta a Palma de los compañeros Andrés Saborit y Francisco Largo Caballero.

Miguel Femenias ptas. 5'00.—Ignacio Ferrerjans, 2'00.—José Riera, 2'00.—Bartolomé Porcel, 2'00.—Lorenzo Coll, 2'00.—Vicente Torres, 2'00.—Bartolomé Llabrés, 2'00.—Antonio Quetglas, 2'00.—Miguel Soler, 2'00.—Mateo Mateu, 2'00.—Antonio Moisés, 2'00.—Gabriel Campomar, 1'00.—Mateo Campomar, 1'00.—Sebastián Ferrajans, 1'00.—Guillermo Nicolau, 1'00.—Honorato Busquets, 1'00.—Juan Sabater, 1'00.—Antonio Llabrés, 1'00.—Lorenzo Bisbal, 1'00.—José Femenias, 1'00.—Miguel Mas, 1'00.—José Romero, 1'00.—José Roig, 1'00.—Lorenzo Lladó, 1'00.—Agustín Roca, 1'00.—Juan Beruard, 1'00.—José Gomil, 1'00.—Miguel Porcel, 1'00.—Julian Pizá, 1'00.—Francisco Puigserver, 1'00.—Juan Ordinas, 1'00.—José Salom, 1'00.—Antonio Nere, 1'00.—José Pérez, 1'00.—Miguel Juan, 1'00.—Jorge Galmés, 1'00.—Miguel Quetglas, 1'00.—Miguel Cardell, 1'00.—Juan Sabater, 1'00.—José Bernad, 1'00.—Gabriel Riera, 0'75.—Onofre Sansó, 0'70.—Antonio Bauzá, 0'50.—Antonio Bisbal, 0'50.—Juan Frau, 0'50.—Miguel Femenias Palmer, 0'50.—Pedro González, 0'50.—Libartad, 0'50.—Bartolomé Coll, 0'50.—Simón Fullana, 0'50.—Juan Payeras, 0'50.—Lenine, 0'40.—Pablo Seguí, 0'25.—Federico Pizá, 0'25.—Juan Alemany, 0'25.—Gabriel Bosch, 0'25.—Un simpatizante, 0'25.—De varios Bolchevittis, 0'25.—Lucas Soler, 0'25.—Miguel Vives, 0'20.—Francisco Vadell, 0'20.—Sociedad 1.º de Mayo, 30'00.

Suman 92'50 pesetas.

Imp. Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92